



大本 亜依 消防士

消防署に新しい救急救命士  
が誕生しました!!

新たに2名の救急救命士が誕生し、  
8名体制となりました。



林 諒 消防士長

**【今後の抱負】** 上島町消防職員となる前に、救急救命士の養成学校で3年間学び、救急救命士国家資格を取得しました。この度、病院実習が終了し、救急救命士として活動できるようになりました。

学校で学んだ知識や技術を基に、先輩救命士の活動をみて、より一層スキルを高めていく所存です。

救急車を必要とされている傷病者や関係者の皆さんに寄り添うことができ、頼りになる存在でありたいと考えております。そのために、一人ひとりに合った適切な対応を考えて活動することを念頭に置き、常に傷病者目線での活動を志します。

上島町の皆さんの生命を守るために、日々精進して参りますので、よろしくお願ひします。



令和6年度 幼年消防クラブ結団式

上島町内の各保育所において、令和6年度幼年消防クラブ結団式を行いました。園児たちは、火災の恐ろしさや避難をするときの心がけについて学んだ後、ポンプ車の見学を行いました。最後に記念撮影を行い、園児たちは、「ぼくたち わたしたちは 火あそびはしません」と大きな声で約束をしました。これから1年間、火災予防について学び、防火パレードなどの啓発活動にも取り組みます。

令和6年4月出動件数

地区	弓削	生名	岩城	魚島	その他	合計	R6累計
火 災	1	0	0	0	0	1	2
救 急	14	10	8	1	0	33	141

(令和 6年 4月30日現在)

【上島町消防署】 ☎ 77-4118  
【上島町消防本部消防防災課】 ☎ 77-3166

『新たな挑戦!』消防団員 絶賛募集中

令和6年度全国統一防火標語  
「守りたい 未来があるから 火の用心」

初夏を迎え、夏草の繁茂する時期となり、草刈機で除草しますが、煙は除草剤に頼る量で省力散布除草剤による雑草対策が主体になっています。最近は少水量で省力散布除草剤による雑草対策が主になっています。除草剤をかけたのに枯れない草がある、再生が早いなどの意見が聞かれます。酷暑でも生えてくる雑草をどうにかしたい、今回は除草剤について解説します。

1 除草剤の分類と特性

除草剤はいくつかのグループに分類されます。用途に応じて、「農耕地用」と「非農耕地用」に大別され、煙で使用できるのは「農耕地用」に限られるので「非農耕地用」除草剤を煙にまくことはできません。また、効果により、草種に関係なく枯らす「非選択性」、植物の種類を選択して枯らす「選択性」除

煙作除草剤の特性と使用上の注意

煙作除草剤は、ラウンドアップ系など、土の表面にある農薬成分により雑草の種を芽させなくする「土壤処理型」は、ゴーゴーサン乳剤などが代表的な除草剤となります。製剤別には、水で所定の倍数に溶かして散布する液剤タイプが主流ですが、雑草種（一年生や多年生など）に応じて粒剤タイプや希釈が省略できるシャワータイプの商品なども市販されていますが、撒きたい場所により「農耕地用」か「非農耕地用」を確認して購入してください。

2 除草剤の使用上の注意

① 除草剤は専用の散布器具を決めて使いましょう。  
除草剤は極少量でも作物に悪影響を及ぼすことがあるので、専用の散布器具を決めて使うことをお勧めします。散布器具の洗浄をしっかりと行なってください。



写真 オヒシバ、オオアレチノイグク、マルバツユクサ (左から)

しまなみ 農業だより

・ 煙作除草剤の特性と使用上の注意

草剤に分けることもあります。使用方法により「茎葉処理移行型」「土壤処理型」にも分類でき、薬が接触した部分だけ枯らす「接觸型」はバスタブ液剤など、茎や葉から吸収した成分が根に移行して枯らす「移行型」はラウンドアップ系など、土の表面にある農薬成分により雑草の種を芽させなくする「土壤処理型」は、ゴーゴーサン乳剤などが代表的な除草剤となります。製剤別には、水で所定の倍数に溶かして散布する液剤タイプが主流ですが、雑草種（一年生や多年生など）に応じて粒剤タイプや希釈が省略できるシャワータイプの商品なども市販されていますが、撒きたい場所により「農耕地用」か「非農耕地用」を確認して購入してください。

② 万能な除草剤はない  
除草剤の種類は豊富にあります。ただし、どの薬害を発生することがあるのか全草種に効果がある訳ではなく、枯れにくい草種もあります。例えば、ラウンドアップマックスロードは、少水量で根まで枯らす安定した粒剤タイプや希釈が省略できるシャワータイプの商品なども市販されていますが、撒きたい場所により「農耕地用」か「非農耕地用」を確認して購入してください。

③ 除草剤により散布水量が異なります。  
「接觸型」と「移行型」の除草剤では、散布水量が異なります。「接觸型」は、むらなくからないと効果が発揮できないので100~150L/10aの水量が必要です。最近では専用の噴霧口を使用することで少水量の散布も可能になってきました。一方、「移行型」の除草剤は専用噴霧口を使用することで50~25L/10aの少水量の散布が可能になりました。専用噴霧口は動力と人力で異なるので注意してください。

④ 同一効果の除草剤の運用に注意  
同一の除草剤の運用により、どうしても枯れにくい雑草が残ってしまいます。「茎葉処理移行型」除草剤と「接觸型」除草剤の輪番散布や「接觸型」に「土壤処理」除草剤の混用散布で長期の抑草効果が期待できます。「接觸型」除草剤の使用は難しい面もありますが、ツユクサやオヒシバなどが優先している煙では一度、組み込むことで除草効果の向上が期待できます。また、散布時期も重要で、草種で成長時期が異なるため、夏草の最盛期に種が落ち始める前には除草を完了したいものです。